

Descartan en Morena división por corcholatas

El líder del partido, Mario Delgado, dice que tener varias figuras los fortalece; Claudia Sheinbaum y Adán Augusto López niegan formación de tribus

EMILIO FERNÁNDEZ Y ANTONIO LÓPEZ
—nacion@eluniversal.com.mx

El presidente de Morena, Mario Delgado, asegura que los apoyos que han recibido los aspirantes presidenciales como Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López, Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal de parte de la militancia "no serán motivo de división", luego de que este diario publicó que la sucesión presidencial genera tribus en el partido. "Es normal que empiece a haber efervescencia política, pues muchos actores tienen su corazoncito y se decantan por uno o por otro", dice en entrevista con EL UNIVERSAL, y subraya que tener tres o más figuras para buscar la presidencia en 2024 los fortalece y no como en la oposición que "de todos no se hace uno". Por su parte, Adán Augusto López y Sheinbaum rechazan que el respaldo que les han manifestado diputados, senadores, gobernadores y funcionarios genere división en el partido y afirman que están unidos en torno al proyecto del presidente Andrés Manuel López Obrador.

| NACIÓN | A4

En San Lázaro le quieren quitar al INE 1,500 mdp

OTILIA CARVAJAL
—nacion@eluniversal.com.mx

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados analiza un recorte al presupuesto del INE del próximo año de mil 500 millones de pesos, al señalar que hay gastos que pueden omitirse.

El representante de Morena ante el INE, Mario Llergo, dijo: "No nos va a temblar la mano donde consideremos excesos".

El consejero electoral Ciro Murayama pidió no considerar el documento del Órgano Interno de Control que sugiere ahorros, porque tiene impericias técnicas notables y es superficial.

| NACIÓN | A6



ROSALDO HUIZAR EL UNIVERSAL

SU PRINCIPAL LUCHA FUE CONTRA EL BULLYING

La gladiadora Big Mami ha recibido muchas críticas por su apariencia, pero nunca la han derrotado. | B4 |



ESPECIAL

México vive el año más mortífero para el periodismo

Reporteros Sin Fronteras exige reunión con AMLO y el gabinete de seguridad para tratar el tema

ALBERTO MORALES
—nacion@eluniversal.com.mx

Después de que la organización internacional Reporteros Sin Fronteras considerara que México vive el año más mortífero de su historia para la prensa con 14 periodistas asesinados en ocho meses, su representante en México, Balbina Flores, exigió una reunión de alto nivel con el presidente Andrés Manuel López Obrador y su gabinete de seguridad para hallar soluciones a la espiral de violencia e impunidad contra el gremio.

36 PERIODISTAS ASESINADOS

Leopoldo Maldonado, director regional de Artículo 19, coincidió en que se tiene un año crítico para la prensa, pese a que "se supone que no es un país en guerra como Ucrania". Lamentó que el tema no sea prioridad para el gobierno.

| NACIÓN | A6

APLICAN RECETA CUBANA CONTRA LA PRENSA

Daniel Ortega, en Nicaragua, y Nicolás Maduro, en Venezuela, siguieron el ejemplo de la isla caribeña, al acorralar a periodistas y confiscar propiedades de medios. | MUNDO | A18

OPINIÓN

- NACIÓN**
- A7 Marcela Gómez Zalce
- A9 Mario Maldonado
- A16 Kenia López Rabadán
- A16 Gabriela Cuevas
- A16 Everardo Moreno Cruz
- A16 José Rubinstein
- A17 Salvador Guerrero Chiprés
- A17 Francisco Valdés Ugaldé
- A17 Daniela Andara
- A17 Carlos Heredia Zubieta
- A26 José Xavier Navar



ALEJANDRO HOPE

"Si alguien puede corromper a jueces para que no dicten prisión preventiva, también puede intimidarlos para que no dicten una vinculación a proceso". | ASI

El sueño de María Fassi es emular a Lorena Ochoa

En entrevista con este diario, la golfista comparte su anhelo de dar a México otra número uno del mundo, como lo fue la tapatía. | B1 |



MCQUINN/GETTY IMAGES

MI CASA, TU CASA



¿Conviene comprar casa en preventa?

Especialistas aclaran las dudas más frecuentes sobre este sistema y en qué hay que fijarse antes de firmar o dar algún pago. | U1 |

Familias rechazan plan de hasta 11 meses para rescatar a mineros



FRANCISCO RODRIGUEZ
Corresponsal
—estados@eluniversal.com.mx

Sabinas.— Entre seis y 11 meses más podría tardar el rescate de los 10 mineros atrapados en el pozo de carbón de El Pinabete desde el 3 de agosto, informaron familiares tras reunirse con la coordinadora nacional de Protección Civil, Laura Velázquez. Dijeron que rechazaron la propuesta y también la indemnización que les ofrecieron. "Queremos que nos los entreguen y no se tarden", exigieron.

| ESTADOS | A14



En la imagen del 22 de agosto aparece un grupo de trabajadores que realizó estudios geofísicos para elaborar el plan de rescate, con la presencia de la Guardia Nacional.

DECO SIMON SANCHEZ EL UNIVERSAL

Buscan reducir los percances en red de carreteras

NOÉ CRUZ SERRANO
—noe.cruz@eluniversal.com.mx

El gobierno alista el Programa de Seguridad Vial de la Red Federal de Carreteras Libre de Peaje, con una inversión de 17 mil 969 millones de pesos a ejercerse en los próximos cinco años, estrategia que se incluirá en el Paquete Presupuestal 2023.

Incluyendo el mantenimiento y operación de puntos conflictivos por 33 años, el costo del plan que propone la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y

Entidades con más siniestros viales a causa del camino en 2020

En la Red Carretera Federal

Entidad	Siniestros
Morelos	338
Sinaloa	330
Veracruz	227
Chiapas	154
Estado de México	131

Transportes sube a 35 mil 939 millones de pesos, muestra un oficio en poder de este diario.

El objetivo, explica, es que los usuarios que circulan por esos puntos de riesgo reduzcan su incidencia en siniestros viales asociados a esa infraestructura.

| CARTERA | A21